

Lévis, avec les feuillets de leurs livres tout pleins de plantes desséchées, et les Sœurs nous dirent qu'elles étaient obligées d'enlever parfois les livres de botanique des mains de leurs élèves, parce qu'elles auraient sacrifié toutes leurs autres études à celle-là. Nous pensons que si, depuis 20 ans qu'on enseigne la botanique dans nos universités, on n'a pas encore produit de botanistes, l'insuccès est en partie dû aux professeurs employés, qui paraissent n'avoir eu en vue que de rendre leurs élèves en état de subir leurs examens d'une manière satisfaisante, sans viser à leur inculquer l'amour, la passion de telles études.

Loin de nous, toutefois, le dessein de blesser qui que ce soit par ces remarques que nous inspirent et l'amour d'une science que nous voudrions voir se vulgariser partout, et l'amour de la patrie, que nous voudrions voir toujours plus grande par son intelligence que par ses richesses matérielles, et l'intérêt que nous portons à notre jeunesse, que nous ne voudrions voir en aucun point inférieure à celle des autres nations. Nous ne sommes pas sans connaître les obstacles sans nombre en face desquels se trouvent tous les jours les directeurs de nos maisons d'éducation, qui, le plus souvent, ne leur permettent pas de faire ce qu'ils voudraient; cependant nous pensons qu'on n'accorde pas assez d'attention à l'étude de l'histoire naturelle, et nous nous faisons un devoir de signaler ce défaut.

Comme nous avons la prétention de croire que nos pages seront conservées dans nos archives canadiennes, comme records des progrès du temps dans la voie des sciences, nous voulons, dès notre prochain numéro, commencer une revue de tous ceux qui, en ce pays, se sont appliqués à l'étude de l'histoire naturelle. Nos naturalistes sont encore très rares, il est vrai, mais tous ceux qui ont marché dans cette voie, n'en eussent-ils parcouru que quelques pas, auront contribué aux progrès qui se signaleront plus tard; et comme plusieurs de ces pionniers ont passé sans pour ainsi dire avoir été remarqués, nous voulons constater ici leur état de service, et les inscrire au mérite qui leur sera dévolu. Nous donnerons donc une liste aussi complète que possible, tant de ceux qui sont